
Marcher comme des enfants de lumière
« …car vous étiez autrefois ténèbres, mais maintenant vous êtes

lumière dans le Seigneur ; marchez comme des enfants de
lumière (car le fruit de la lumière [consiste] en toute bonté, et

justice, et vérité) » (Éphésiens 5:8-9).
Un jour, nous sommes allés en famille au Musée national des mines de
charbon d'Angleterre, près de Wakefield, dans le Yorkshire. L'histoire de
l'exploitation minière y est racontée par des hommes qui ont été mineurs.
Pour  ce  faire,  vous portez  un casque de mineur  et  une lampe,  et  vous
descendez au sein d’une cage dans un puits de mine profond. Au fond du
puits, lorsque nous nous sommes regroupés, notre guide nous a demandé
d'éteindre nos lumières.  Nous sommes restés dans une obscurité  que je
n'oublierai jamais. J'ai porté la main à mon visage pour regarder, mais il
n'y avait qu'un noir impénétrable que l'on pouvait presque sentir. C'était un
soulagement,  même  après  quelques  instants,  de  rallumer  la  lampe  du
mineur et de voir l'obscurité disparaître.
En Éphésiens 5:8, Paul ne décrivait pas les ténèbres physiques, mais les
ténèbres morales et spirituelles dans lesquelles ses lecteurs avaient vécu et
qui les avaient habités. Mais la lumière de Dieu a brillé dans leurs cœurs.
Ils sont devenus « lumière dans le Seigneur » et « enfants de lumière ».
Ces expressions décrivent notre position spirituelle en Christ, notre statut.
Mais nous avons aussi le privilège et la responsabilité de marcher comme
des  enfants  de  lumière.  Nous  témoignons  ainsi  de  notre  Seigneur  et
Sauveur  dans  un  monde  qui  est  encore  dans  les  ténèbres  morales  et
spirituelles. Cette marche décrit notre vie quotidienne devant Dieu, notre
état. Il y a toujours le risque que nous ne vivions pas de la manière dont
Dieu veut que nous vivions. Pour faire face à ce danger, Paul a toujours
encouragé le peuple de Dieu à marcher dans les bonnes œuvres, à marcher
d'une manière digne de sa vocation céleste, à marcher dans l'amour et à
marcher comme des enfants de lumière. Le mot « lumière » est à la racine
du mot grec « phosphore » qui veut dire « porteur de lumière ».
Paul associe ce fruit à la bonté, à la justice et à la vérité. La bonté exprime
la  bonté  de  Dieu  dans  les  actions  désintéressées  de  Ses  enfants  qui
profitent aux autres. Nous sommes rendus justes par la foi en Christ. Notre
vie doit être conforme à ce que nous sommes en Christ. Il ne s'agit pas
d'une justice personnelle, mais d'une justice qui s'exprime par la recherche
humble de la volonté de Dieu et par l'obéissance à cette volonté. David
écrit que Dieu le conduit dans des sentiers de justice. Dans cette justice,



nous agissons avec intégrité devant Dieu, les uns envers les autres et, en
fait, envers tous les hommes.
Pilate a dit à Jésus : « Qu’est-ce que la vérité ? », mais il n'a pas attendu la
réponse.  Nous  vivons  dans  un  monde  qui  rejette  de  plus  en  plus  les
absolus. Mais nous croyons au Seigneur Jésus Christ qui est le chemin, la
vérité et la vie. En Jean 17, Jésus nous dit aussi que la parole de Dieu est la
vérité  et  qu'elle  nous  sanctifie.  Par  la  communion  avec  Christ  et
l'obéissance à la parole de Dieu, la réalité de la vie que nous avons en
Christ est visible.
En 2 Corinthiens 4:6, nous lisons : « Car c'est le Dieu qui a dit que du sein
des ténèbres la lumière resplendît, qui a relui dans nos cœurs pour faire
luire la connaissance de la gloire de Dieu dans la face de Christ ». Notre
réponse quotidienne à cela se trouve dans Philippiens 2:14-15 : « Faites
toutes choses sans murmures et sans raisonnements, afin que vous soyez
sans reproche et purs, des enfants de Dieu irréprochables, au milieu d'une
génération  tortue  et  perverse,  parmi  laquelle  vous  reluisez  comme  des
luminaires dans le monde ».
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